

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Una gran esperanza

Habiendo en consideración el continuo tejer y destejer de nuestros políticos, las vacilaciones constantes y las rectificaciones frecuentes de nuestros gobiernos que acreditan no saber por donde se andan, y por lo cual tienen que hacerlo tanteando a un lado y a otro y más con lentitud de tortuga que con paso de hombre o decidirse por salir en las tinieblas, nadie se explica humanamente que tengamos una economía de pueblo fuerte.

Y es verdad. El hecho solo tiene esta explicación: la Providencia divina es premio a las formidables protestas sostenidas contra las grandes apostasías y los pecados de sangre y de robo cometidos aquí, reserva, sin dala, a España los más gloriosos destinos; y por eso viene operando con nosotros, con nuestra nación, el milagro estupefaciente de mantenerla fuerte, en la integridad de sus energías internas años y años, ya para una oscuridad, sin contar los abominables gobiernos anteriores al 1933. Quisiera otros pueblos por los que hubiesen pasado a la manera que los torreses por el valle un número crecidísimo de ministerios de los cuales, en pocas ocasiones, han dejado de estar ausentes la capacidad y la moralidad, habían desaparecido de la faz de la tierra como arrastados por un diluvio.

Y España no. Bajo esta contra política que han amesado la desprecupación, las ambiciones, los codiciosos, las incapacidades, pagando por romperla y con la esperanza de que algún día han de pulverizarse, existen fuerzas de tal calidad y en tal copia, que ni aún parece licita la duda de que, si en un momento cesaran de veras las causas de la división y de la discordia de los hombres de bien, desaparecerían estas sociedades comanditarias formadas para la explotación del país, a la manera como desaparecen las nieves de las montañas cuando pasan por ellas los vientos templados de la primavera.

Cuando los gobiernos, que deben representar la resolución juiciosa y prudente, como hija de la reflexión, representan la incertidumbre y la vacilación y las rectificaciones alocadas, y derriban hoy lo que levantaron ayer y levantan hoy lo que antes derribaban, sin otra finalidad que la de salir del paso, llevan siempre a la nación de que se dicen tutores hacia el abismo. Pero Dios Nuestro Señor se ha empeñado en salvarnos, y no hay que decir si al cabo prevalecerán los hombres y los sistemas que parecen empeñados en perdernos.

Miguel Peñaflor.

## El Gobernador Civil

Esta mañana salieron en automóvil en dirección a Murcia para recoger al Gobernador Civil de la provincia don Enrique Isabal, el Alcalde don Diego González, el diputado a Cortes don José García Vaso, el Comisario de Policía don Alfonso Puente y otras personas para trasladarlo a esta ciudad.

El viaje del Gobernador Civil a esta ciudad es con motivo de la visita a Cartagena de la escuadra inglesa.

El señor Isabal se hospeda en el «Gran Hotel» donde ha sido cumplimentado.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

## De Sociedad

Los que viajan De Madrid se ha trasladado a sus posesiones de Totana el diputado a Cortes por esta circunscripción don José Maestro Zapata.

—Ha salido para Madrid el ex-ministro Excelentísimo señor don José Maestro Pérez.

—Ayer salieron para Melilla la Excelentísima señora doña Inocencia Camino de Vives y su bella hija María del Carmen.

—Ha salido para Madrid don Enrique Poblet.

—Ha regresado de su viaje comercial por Barcelona y otras capitales D. José Velasco Navarro, acompañado de su esposa.

—Ha llegado de Madrid en uso de licencia por enfermo el escribiente de Oficinas de la Armada don Francisco García Balanz.

### Notas varias

Ha sido pedida en matrimonio para el capitán de Artillería don Luis Sierra la bella señorita cartagenera Angélica Rodríguez Aguirre, hija del Comandante de Artillería don Federico.

### Enfermos

—Se halla restablecida la señora doña Consuelo Rodríguez esposa del Comandante de Intendencia don Policarpo Ruiz de Bona.

—Se encuentra mejorada de su enfermedad doña Gertrudis Ramos, esposa del oficial semaforista don Joaquín Isbert.

—Se encuentra muy mejorada de su dolencia don Emilio Pérez Gayá, teniente coronel de Caballería.

—Se encuentran muy mejoradas de la epidemia reinante las bellas señoritas Pepita, Amparo y Adalina Galego María y su hermano don Gabriel.

—Se encuentra algo mejorada de su dolencia la señora doña Gertrudis Valdivieso García, madre de nuestro colaborador don Vicente Blanco.

## La escuadra inglesa

A las dos y media en punto de la tarde de hoy ha fondeado en nuestro puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de cinco grandes destructores, un crucero rápido de 4.250 toneladas y un transporte.

El primero en entrar en bahía fué el crucero que encabeza los insignias de Almirante, haciendo al cañón las tres salvas de ordenanza que fueron contestadas por las baterías de Curedá, Arsenal y el acorazado «España».

Numeroso público acudió al muelle para presenciar la entrada de dichos buques.

Todos se han quedado anclados dentro del puerto.

El cónsul pasó a bordo del buque.

Mañana será reforzada la guardia de Capitanía General, la cual hará los honores correspondientes cuando el Virreyente visite al Capitán General del Departamento.

Por tarde será la recepción oficial, asistiendo a ella las autoridades de Guerra y Marina y civiles, rindiendo honores en la puesta una compañía de Infantería de Marina con banda de músicos.

Esta dará un concierto.

Parece ser que el Casino y Club de Regatas dará varias fiestas en honor a los marinos ingleses.

La sociedad «Cartagena F. C.» celebrará un partido de fútbol con los marinos de la escuadra inglesa.

## De procesiones

Mi querido amigo «Acho» se lamenta, por boca o pluma de «toma», de la falta de propaganda que hacen las Cofradías cartageneras de nuestras hermosas y poco estimadas procesiones y este modesto *marrajo* se permite contestar, en defensa de ambas Cofradías, que si nuestras tradicionales procesiones no salen de nuestra querida patria chica no es por nuestra culpa.

En primer término, estamos siempre dispuestos, como puedo probar, a que no quede por nosotros la falta de propaganda. Prueba de esto es la correspondencia cursada durante el año pasado entre el señor Campúa en nombre de Prensa Gráfica y estas Cofradías y el compromiso que se celebró.

En segundo lugar, amigo «Acho», ¿son las Cofradías las obligadas a esta propaganda? ¿No recaerá esta obligación sobre el Ayuntamiento y Comercio de Cartagena, que son beneficiarios con las procesiones? ¿Hemos de sufragar este gasto, en beneficio del Comercio, después de los que origina las procesiones y que cada día son más difíciles de solucionar?

El *marrajo* que suscribe cree que ni su Cofradía ni la de enfrente deben cargar con este nuevo gravamen para beneficio de un Comercio que tan pobremente (por no emplear otro vocablo más desagradable) corresponde a los beneficios que las procesiones les proporcionan.

Ha de saber usted, amigo «Acho», por más que usted no lo ignora, que hay confitero que nos da *quince pesetas* a cada Cofradía y vende miles de pesetas en caramelos; fondistas que dan *diez pesetas* y tienen el Hotel Ibero, Café que da *diez pesetas* y no tienen suficientes mesas en la calle de Iseas Peral en las noches de Semana Santa.

Como estos casos y con sus respectivos nombres, si se preciso, le puedo citar al 85 por ciento de los comerciantes cartageneros, mientras que entidades particulares que no reciben (directamente por que indirectamente todos se benefician) beneficio alguno con las procesiones, son los que verdaderamente *pagan el pito*, en nombre de las Cofradías que nos pasamos el año teniendo de la época de la *peñoría* por el gasto que nos representa la cantidad de *zarcarrilla pa la sangre* que hemos de traer.

Comprende usted, amigo «Acho», por qué no somos nosotros los obligados a la propaganda?

Saludó.

Pasado mañana, tercer viernes de Cuaresma, se cantará en la iglesia parroquial de Santa Domingo el Miserere, con el que inauguran el novenario a Nuestro Padre Jesús Nazareno los cofrades *Marrajos*.

El «Miserere» es del joven maestro Félix R. Duque el que con su intridá orquesta ejecutará además el *Thaunus* de Wagner.

También el notable violoncellista Edmundo Masall ejecutará un solo de violoncello.

Después de los *noticos* se reunirán en cabildo general, ratificando el acuerdo de coher las procesiones del Viernes Santo a la calle, para lo cual nuevamente la banda de músicos del señor Preciado, recorrerá las calles a los acordes de las marchas de judíos y gauderes.

## Tejidos EL FERROCARRIL

Puerta de Murcia 7, 9 y 11 SECCION SASTRERIA

Confección esmerada en trajes para Caballero y niños a precios reducidos

Estambres y paños de las mejores fábricas de Sabadell y Terrasa

Sección Especial — «Trajes Talares»

Dulcetas, Manteos, Solanas: estas desde 90 pesetas de buen estambre

## Teatro Principal

Asociación de Cultura Musical.

Miguel Llobet

Un nuevo éxito que ha de apuntarse en su haber esta Asociación fué el IV concierto que sirvió a sus asociados, cada día más numerosos.

Un gran virtuoso de la guitarra, de ese instrumento tan genuinamente español, Miguel Llobet, nos deleitó con su dominio asombroso de su instrumento, del que arranca las mayores sonoridades y lo hace vibrar al unísono de su alma de artista.

El programa ejecutado con toda maestría, fué un acierto. Páginas clásicas de Mozart y Chopin tuvieron justa alternativa con selectos números de música española de Albéniz y Granados, de esos dos compositores tan castellanamente nacionales y en Granada de Albéniz el concertista nos embuyó.

Se aplaudieron con entusiasmo los *compositivos* para guitarra de Tárrega y finalmente se otacionó a Llobet en las variaciones sobre la jota.

En resumen: un concierto notable como todos los que da a sus socios esta naciente Sociedad.

G.

## Pasando el rato

Prosigamos la caza de la «leona»

Y quedábamos anoche, estimado lector, que por equivocación habíamos muerto una *tutubia* en vez de la «leona».

Pues, *entimados* siempre de buenismo desoso, proseguimos la marcha hacia el Barranco del Pinto..... Amaneció. Las *tutubias* compañeras de aquella infeliz que había encontrado muerta la noche anterior, saltaban alrededor nuestro *pitoreando* el *no te fies, no te fies*.

Cansados, decidimos por sentarnos un poco y mi amigo, hombre previsor, llevaba en el meral un pedazo de bacalao; (bacalao en la sierra y sin agua ¡el colmo!), calchicha, pan, queso y dos sardinas.

Nos dispusimos a *banquetarnos* más que el sargento Basallo, cuando apareció a lo lejos, frente a nosotros la figura de un animal extraño.

Con los *quetados*, nos pusimos a observarle y es verdad lo digo, lector, que no puedo asegurar lo que era.

Tenía seis patas, dos cabezas, tres rabos. Sus ojos eran más grandes que los de los siete peces; su melena larga como para hacerse una almohada, y su piel preciosa, digna para hacerse un gabán de los que fabrica Zafra.

El extraño animal nos miró de cerca y de vez en vez movía sus tremendas orejas igual que los artistas coreográficos cuando cantan el *pen y ven*.

Mi compañero de correrías hizo un *diapato* y la bestia dió un salto mejor

que el tonto Silva que ahora está en el Circo y le bala fué a quedar en tierra.

Disparé yo y nada, la bestia con más frecuencia que Elimonte que ahora quiere ser diputado se resaca tan tranquila la cabeza como baseando un insecto.

Reogimos los *comestibles* y poco a poco, apuntando sin coque, llegamos hasta unos tres kilómetros de aquel animal tan raro.

Cuando nos vió tan cerca nos hizo a dios con las dos primeras patas y poniendo las dos segundas en tierra se fué cantando aquello de «agua que no has de beber déjale correr, etc. etc.»

Así pagamos el día de ayer en la sierra de Fuente Alamo, buscando a una leona que todos han visto y nadie ha cogido.

Regresamos a la ciudad en nuestros cocheros anovillistas, malhumorados, cansados, cabreados, cuando al pasar por cerca del pueblo un gróp de *chiquillos* nos contaba aquello de

Agüil agüil  
ya se van los cazadores  
de por aquí  
y no han visto a la «leona»  
que dicen es muy ladrona  
Agüil agüil  
ya se van los cazadores  
de por aquí.

J. M. too.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
pediatra en partos y matris—Tratamiento de enfermedades venéreas crónicas  
Consultor de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 9  
Casa de Marqués (Edificio del Ayuntamiento) 2.º derecho

## Información de Marina

Se pasaporte con destino a la Estación Turpedista de Málaga el primer Comandante don Gonzalo Jara Soler actualmente destinado en la División Naval de Aeronáutica.

—Pasa al Ministerio el maripero de este Arsenal Antonio Octo Nadal.

—Se clasifica en el segundo período de reenganche al sargento de Infantería de Marina don Juan Rodríguez Nicolás Ros Guzmán.

—Causa baja por *quetado* en la Armada el primer Francés don Sabatino Delgado García.

## Banco Hipotecario de España

Relaciones sobre fincas rústicas y urbanas, al 5% por 100 anual, con plazo de 5 a 20 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA  
Muralla del Mar, 33. Teléfono 207  
CARTAGENA